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令和２年第６回定例会会議録 

 

招 集 年 月 日 令和２年６月10日（水曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ６月11日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

閉 会 ６月11日 14時17分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 内 間 広 樹 議員 

２ 並 里 晴 男 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 虻 江   修 議員 ９ 内 田 竹 保 議員 

５ 島 袋   勉 議員   

６ 山 城 善 彦 議員 11 亀 里 敏 郎 議員 

欠 席 議 員 

10 名 嘉   實 議員   

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    事 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 宮 城 弘 和 君 

福 祉 課 長 新 城 米 広 君 住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 

農林水産課長 西 江   忍 君 
農林水産課 

参 事 
玉 城 正 朝 君 

政策調整室長 内 間 常 喜 君 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

教育行政課長 万 寿 祥 久 君 医療保健課長 山 城 直 也 君 

建 設 課 長 知 念 利 次 君 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

農業委員会 

事 務 局 長 
大 城   篤 君 総務課長補佐 冨 山 維佐子 君 

    

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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令和２年第６回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

令和２年６月11日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第4 0号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第２ 議案第4 1号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第３ 議案第4 2号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）（説明～採決） 

第４ 議案第4 3号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第５ 議案第4 4号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第６ 意見書第４号 本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書 

第７ 意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、令和２年第６回伊江村議会定例会、２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第40号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 おはようございます。それでは議案第40号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）の提案理由を、

御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ３億432万5,000円を追加

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ83億4,181万8,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、事項別明細書をもって、各担当課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願

いをいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。15款１項４目商工使用料45万円の増額は、細

節108．コインシャワー使用料でございます。今年度の一括交付金事業で整備を進めております旅行村ビー

チのコイン式シャワーが８月に供用開始が見込まれることからの計上でございます。１回当たり使用料200

円の2,250人を見込んでおります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳入２ページお願いします。16款２項１目民生費国庫補助金107万4,000円の増額は、補正１号にて公務員

分を勘案した安全係数1.1を児童手当対象人数501人に掛けまして551人分を計上しておりましたが、実績と

しまして公務員の対象児童が148人おり、98人分の不足が生じております。また、一般の児童手当対象者に

おきましても７人増えまして、本給付金事業の対象児童は656人となります。よって、不足分105人分の105

万円と、それに係る事務費の補助分２万4,000円を補正計上しております。厚生労働省100％補助の事業でご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 同じく歳入２ページ、５目教育費国庫補助金、１節細節117．学校情報機器・ネットワーク環境整備事業

2,293万6,000円の計上でございます。文部科学省が推進しております「ＧＩＧＡスクール構想」の実現に向

けた事業で、１人１台のタブレット端末整備など、小・中学校のＩＣＴ教育環境を整備する事業の補助金で

ございます。補助率は内容により定額補助、２分の１補助がございますが、現時点での補助率は38％となっ

ております。事業内容につきましては、歳出にて御説明をさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 次に７目総務費国庫補助金の細節202．新型コロナ対応地方創生臨時交付金事業の5,199万5,000円につき

ましては、５月１日に成立した国の補正予算に基づき緊急経済対策として、地方公共団体が地域の実情に応

じて、きめ細やかに必要な事業を実施できるよう地方公共団体が作成した実施計画に基づいて、配分される

事業でございます。事業が多岐にわたるため詳細は、歳出におきまして各款ごとに、担当課長から御説明申

し上げます。 

 続いて、歳入３ページ、17款２項１目、細節102．沖縄振興特別推進交付金200万円の減額は、県からの確

定通知によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 同じく４目農林水産業費県補助金3,494万5,000円の計上は、１節細節178．園芸産地機械整備事業3,200万

円の計上は、沖縄県花卉園芸農業協同組合より、自動結束ロボット付選別機、いわゆる花ロボでございます

が、花ロボの導入事業の申請がございますので、計上してございます。 

 細節179．農業集落排水事業（伊江地区）211万1,000円、細節181．水産基盤整備事業83万4,000円は、県

より追加内示がございますので計上してございます。なお、詳細につきましては、歳出で御説明したいと思

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ４ページをお願いいたします。20款２項１目財政調整基金繰入金6,735万3,000円の増額につきましては、

本補正予算の財源調整額として増額措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 次に６目地域振興基金繰入金3,000万円の減額は、村立保育所建設事業に充当を予定しておりましたが、

一括交付金等で財源確保が図られたことから、今回減額措置とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 ５ページをお願いいたします。21款１項１目繰越金につきましては、令和元年度の歳入歳出決算において

１億5,467万円の剰余金が生じましたので、その額を前年度繰越金として計上してございます。 

 次に６ページをお願いいたします。22款３項６目雑入の細節106．一般コミュニティー助成事業170万円の

増額につきましては、助成決定通知によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 同じく雑入の細節154．「宝くじ松」配布・植栽事業110万円は、日本緑化センターより助成金を交付決定

通知がございますので、計上してございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 同じく細節208．学校臨時休業対策給食費等返還事業10万2,000円の計上でございます。コロナ対策としま

して３月２日から、春休みまでの間の臨時休業による学校給食の休止に伴うパン、米飯、牛乳の納入事業者

へ発注取消し分が生じており、そこに対しての返還事業の補助金でございます。全国学校給食連合会から補

助金が交付されるため、雑入での計上としております。補助率は４分の３でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 宮城弘和君。 

○ 総務課長 宮 城 弘 和 君 

 次に、歳出の説明に移ります。歳出の１ページをお願いいたします。１款１項１目議会費でございます。

３節職員手当等57万4,000円の増額は、人事異動によるものでございます。13節使用料及び賃借料24万円の

増額につきましては、コピー機の故障に伴い新規リース契約による増額計上でございます。 

 ２ページをお願いいたします。２款１項１目一般管理費でございます。３節職員手当等21万6,000円の増

額は、４月の人事異動に伴うものでございます。17節備品購入費200万円の増額でございますが、一般コ

ミュニティ助成備品として、東江前区の芝刈り機１台、西江上区の移動式音響設備一式、川平区のテント３

張を購入する予定でございます。２目文書広報費の12節委託料319万円の増額につきましては、防災無線放

送施設設備事業の防災無線設備機材の設計単価を、沖縄県土木建設部における資材単価の決定要領に基づき

まして、市場価格の調査業務を実施するものでございます。４目財産管理費の13節使用料及び賃借料の64万

円の減額につきましては、出張時対応の本部港公用車２台のリース期間が６月で満期となるためリース料を

減額いたしまして、17節備品購入費に20万6,000円を組替え計上させていただきまして、２台の車両の残存

価格で購入する予定でございます。24節積立金の細節101．財政調整基金積立金7,740万円の増額につきまし

ては、前年度繰越金のうち２分の１の額を財政基金に積み立てる措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 続いて５目企画費につきましては58万円の増額となっております。10節から14節までに計上しました658．

パークゴルフ場整備事業につきましては、芝生管理の施肥、薬剤代及び電話設置費、重機使用料等と必要経

費が見込まれますので、増額措置、工事費につきましては実績により減額補正となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出３ページをお願いします。２款２項２目賦課徴収費69万5,000円の増額補正であります。22節、細節

101．還付金でありますが、住民税におきまして、賦課更正による遡及還付をしたく計上しております。平

成25年度の住民税におきまして、当時土地の売買収入があり、本来ならば売買に係る経費を差し引いた所得

で課税すべきところを、収入額で課税してしまったための還付でございます。還付のある御本人様には既に

謝罪と返還の説明を行った次第でありまして、今後このようなことが発生しないよう、基礎データの確認作

業を徹底してまいりたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時12分） 
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 再開します。 （再開時刻10時14分） 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出４ページ、お願いいたします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費の扶養手当24万円につきましては、

職員の扶養人数の増によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出５ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費499万2,000円の増額でございます。２節給料

から４節共済費までは、今年度職員が１人増員になったこと等による増額でございます。10節需用費５万円

の増額は、福祉課の公用車のクーラーが故障しておりますので、その修繕費を計上してございます。12節委

託料につきまして、字句の訂正をお願いいたします。細節625．の、「伊江村タクシー利用料金助成事業」の

名称を、「伊江村タクシー利用安定化事業」に変更をお願いいたします。交通弱者に向け、タクシーチケッ

トを交付をして助成している事業が、伊江村タクシー利用料金助成事業でして、その事業の安定化を図るた

め、今回タクシーを運営している伊江島観光バス株式会社と委託契約を締結しまして、サービスの拡充を

図っていきたいと思っております。その委託料の概算額を計上してございます。５目戦跡保存費、17節備品

購入費10万円の計上は、平和祈願祭やＬＣＴ慰霊祭など、行事で使用する透明な半テント１張、雨天時に使

用するテントとして、その購入費を計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ３款１項６目介護保険費の22万1,000円の増額は、２節給料、３節職員手当等とともに新規採用職員の配

置に伴う増額計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出６ページをお願いします。３款２項１目児童福祉総務費297万3,000円の増額でございます。３節職員

手当等54万円の増額は、職員の人事異動及び育休で、夫側に手当が支給されていた職員が復職により、手当

受給者となったことなどによる増額となってございます。10節需用費10万円の増額は、村外からの保育士の

住宅として、民間アパートが空くまでの間、旧伊江小教員宿舎に仮住まいをしておりますが、水道の蛇口や

換気扇などが故障しておりますので、そこの修繕費用として計上しております。11節役務費及び18節負担金

補助金及び交付金につきましては、まず細節110．につきまして、歳入で説明いたしました105人分の給付金

と、それに係る振込手数料を計上しております。振込手数料につきましては、手続完了後に誤りや訂正が発

覚した場合の組戻し分の手数料として、村単費１万1,000円も含めて計上しております。細節112．につきま

しては、第１号補正にて、村単独事業として計上しました高校二、三年生への給付金事業を新型コロナ対応

地方創生臨時交付金事業に振り替える措置でございます。３目保育所費につきましては、14節の工事請負費

から650万円を、17節の備品購入費への組替えでございます。内容としましては、ロールカーテンや哺乳瓶

殺菌乾燥保管庫、歯ブラシ殺菌保管庫などの購入を考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 
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○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 歳出７ページです。４款１項１目保健衛生総務費196万3,000円の増額は、２節給料から４節共済費までは、

人事異動に伴う増減でございます。２目予防費470万円の増額は、10節需用費、17節備品購入費は、５月補

正計上分の予算組替えでございます。ひとつ飛ばしまして、６目診療所会計繰出金1,000万円の増額は、診

療所会計において、人件費及び代診医の委託料などの増加に伴う補正をお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 戻りまして、４目環境衛生費の335万7,000円の増額でございますが、２節給料から４節共済費までは、人

事異動に伴う増額でございます。10節需用費、消耗品費25万8,000円の増額につきましては、新型コロナウ

イルス感染症予防対策としまして、聖苑にウイルス除菌用消毒液、聖苑管理者の感染症対策キットとして防

護服、ゴーグル、マスク、手袋等のキット10セットの購入代として、補正計上しています。印刷製本費９万

円の増額につきましては、不法投棄看板と、犬登録予防注射等伝票に不足が生じましたので増額補正してい

ます。 

 歳出８ページをお願いします。４款２項２目Ｅ＆Ｃセンター運営費の39万7,000円の増額でございますが、

２節給料は職員２人分の定期昇給分が、当初予算で計上されていませんでしたので、増額いたしております。

３節職員手当等は、会計年度任用職員２人分の超勤手当が、祝祭日及び正月前後の休日分が当初予算で計上

漏れとなっており、増額補正いたしております。11節役務費、手数料は古紙類、運搬処理手数料として11万

円、増額補正しています。前年度までは業者から古紙類の買上げとして、料金をいただいておりましたが、

中国の古紙輸入制限及び米中貿易摩擦や新型コロナウイルスによる価格下落によって、経営の圧迫により逆

に手数料が発生し、料金を支払うこととなり予算計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 歳出９ページをお願いいたします。６款１項２目農業総務費384万円の計上は、１節及び３節の細節104．

新型コロナ対応農漁業緊急支援事業の事務補助員に係るパートタイムの会計年度任用職員の人件費を計上し

てございます。２節、細節101．３節、細節21．から細節23．までは、５目の畜産業費、１節及び３節、畜

産業務で任用しておりますパートタイムの会計年度任用職員を、フルタイムの会計年度任用職員として雇用

したく、畜産業費を減額し農業総務費へ組み替える措置を講じております。３目農業振興費、１億400万円

の計上は、12節、14節及び17節の細節679．農産物食品加工センター改修事業は、当初17節の備品購入費で、

冷蔵庫のみの予算計上でございましたが、施設の老朽化によりまして、屋根からの雨漏りがございます。そ

の雨漏りの修繕工事が必要となったため、併せて工事したく12節に設計業務費用、14節に工事費を計上して

おります。防衛局の調整交付金事業にて対応したいと考えております。18節、細節124．園芸産地機械整備

事業3,200万円の計上は、太陽の花伊江支部の組合員５人が、県の一括交付金を活用いたしまして、花ロボ

の導入事業したく事業申請がございますので、事業主体であります沖縄県の花卉農協へ補助したいと思いま

す。細節680．新型コロナ対応農漁業緊急支援事業5,100万円は、花卉農家及び野菜農家に対しまして、新型

コロナ支援対策といたしまして、次期生産活動にかかる苗代、資材及び施設利用等の支援費を計上してござ

います。５目畜産業費529万円の計上は、１節及び３節は人件費の組替えによる減額でございます。18節、

細節106．家畜排せつ物管理施設設置補助金20万円の計上は、汚泥流出防止の浸透枡設置申請が２件ござい

ますので、計上してございます。１施設当たり、補助金は10万円を上限としております。細節662．690万円
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は、肉用牛繁殖農家及び畜産農家に対しまして、飼料代等の支援費を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課参事 玉城正朝君。 

○ 農林水産課参事 玉 城 正 朝 君 

 ７目農地費367万4,000円の計上は、11節、細節564．17万6,000円、細節655．32万4,000円については、分

筆業務での登録申請手数料の不足分を計上してございます。 

 歳出10ページをお願いします。細節657．農業集落排水事業（伊江地区）は、県の追加交付内示がござい

ますので、12節委託料へ計上してございます。８目溜池建設費80万円は、10節、細節６．80万円の計上は、

阿良溜池北側フェンスが老朽化により、修繕が必要となっておりますので、計上してございます。10目堆肥

センター運営費1,118万9,000円の計上は、３節17万円につきましては、フルタイムの会計年度任用職員の通

勤手当と８節４万6,000円は、パートタイムの会計年度任用職員の通勤手当の計上でございますが、当初予

算にて計上漏れがございましたので、計上しております。13節97万3,000円は、堆肥天日干し場などからの

排水の汲み取り手数料４回分を計上してございます。細節600．新型コロナ対応地方創生臨時交付金1,000万

円は、新型コロナ支援対策として耕作農家へ堆肥購入に係る２分の１の支援費を計上してございます。 

 歳出11ページをお願いします。６款２項２目林業振興費110万円の計上は、細節569．馬場並里線整備事業、

11節から12節への組替え分と、15節、細節３．原材料費110万円は、歳入で御説明したとおり、日本緑化セ

ンターより助成金を受け、リュウキュウマツ購入費用を計上してございます。 

 歳出12ページをお願いします。６款３項２目水産業振興費2,295万円の計上は、12節、細節105．は、漁港

管理台帳を、沖縄県漁港漁場協会へ管理委託し、クラウド化及びデータの一括管理を行い、業務の効率化を

図りたく、委託費を計上してございます。細節628．平成21年、22年度に設置した中層型浮漁礁の更新に伴

う設置費用の単価入替えの業務委託費の計上でございます。細節627．新型コロナ対応地方創生臨時交付金

2,000万円は、新型コロナの支援対策として、漁家への次期生産に向けての支援費を計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 13ページ、お願いいたします。７款１項１目商工総務費653万2,000円の増額です。２節、３節、４節は人

事異動に伴う増額での補正、12節委託料530万円の計上は、本部港検温検査実施に伴う警備員配置への委託

料となっております。村単独予算での事業実施を進めておりましたが、国からの臨時交付金の対象となるこ

とからの計上でございます。17節備品購入費、補正額はゼロでございます。５月12日の臨時会において可決

いただきましたサーモグラフィ２台分の購入費用でございます。こちらも国からの臨時交付金の対象となる

ことから、事業の組替えをお願いいたします。２目商工振興費3,300万円の減額です。細節665．ゆり祭り誘

客事業となっておりまして、新型コロナウイルス感染拡大により、第25回伊江島ゆり祭りが中止となったこ

とによる減額でございます。内訳といたしましてイベント委託、シャトルバス委託、本部港まつり会場警備

委託となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 知念利次君。 

○ 建設課長 知 念 利 次 君 

 歳出14ページをお願いします。８款１項１目土木総務費の76万1,000円の増額でございますが、３節職員

手当等８万円の増額は、技術職の会計年度任用職員超勤手当に不足が生じましたので、増額補正をお願いい

たします。13節使用料及び賃借料、借上料の68万1,000円は、今年の３月に整備し使用しています本部港駐
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車場の港湾施設用地2,031.4平方メートルの使用料としまして、今年の４月１日から来年３月31日までの１

年分の計上をしております。なお、当初予算計上時点では金額が確定していませんでしたので、今回補正計

上いたしました。２目特別事業対策費の5,015万円の減額でございますが、12節委託料615万円の減額と、14

節工事請負費4,400万円の減額につきましては、細節460．西江上地区排水施設整備事業、細節678．村民レ

ク広場管理交流棟空調設備改修事業、ともに調整交付金事業でございますが、この２事業につきましては、

他事業の予算に不足が生じ、その不足額を細節460．と678．の２事業から補い、この２事業を来年度以降に

実施することとなり、今回減額補正しております。14節工事請負費の細節662．東江上集落道20号道路整備

事業に関しましては、単価入替えなどにより、増額補正しております。 

 歳出15ページをお願いします。８款２項２目道路新設改良費の310万円の増額でございますが、14節工事

請負費、16節の公有財産購入費は、西部土地改良南境界線道路拡幅工事に伴う工事費と用地費の計上でござ

います。場所は、アマギ溜池東側の道路でございます。大城常明さんの倉庫の前のほうにあります南北の道

路でありますが、以前拡幅工事の際に、地主の承諾が得られなく、一部約75メートル拡幅ができない部分が

ありました。しかし最近、所有者が変わりましたことにより交渉したところ、承諾が得られましたので今回、

車両の通行上、危険を伴うこともあり、今回村単費にて拡幅工事を実施したく、予算計上しました。なおこ

の102．その他村潰地補償事業は、当初予算計上しています未買収道路用地購入費とは別の予算ですので御

了承ください。 

 次に、歳出16ページお願いします。８款３項１目住宅管理費の20万3,000円の増額でございますが、13節

使用料及び賃借料、村営住宅関連重機使用料の70万円の増額につきましては、村営住宅樹木剪定等に係る重

機使用料の計上で、10節需用費修繕料からの組替えとなっております。22節、細節101．村営住宅家賃還付

金の20万3,000円の計上につきましては、公営住宅の家賃は各10戸の床面積で算出しますが、去年管理を開

始しました第２城山団地の家賃算定では、各10戸のバルコニーを含めた面積で確認しておりました。しかし、

再度確認したところ、バルコニー面積は、家賃算定の床面積に含まれないこととなっていたため、床面積の

誤りにより生じた差額の家賃を還付することによる予算計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出17ページお願いいたします。10款１項２目事務局費7,113万8,000円の計上でございます。３節職員手

当等69万4,000円につきましては、細節３．から14．までは、人事異動に伴う補正計上でございます。７節

報償費44万4,000円は、指導主事の人事異動に伴う諸手当分の増額計上でございます。12節委託料、細節537．

学校情報機器・ネットワーク環境整備事業6,000万円の増額につきましては、文部科学省が推進をしており

ます「ＧＩＧＡスクール構想」に基づき、小・中学校の児童生徒に１人１台のタブレット端末の整備と高速

な校内ネットワークを一体的に整備する事業でございます。文部科学省は当初、令和５年度までに整備を行

う計画としておりましたが、新型コロナの影響によります学校休業の影響を踏まえ、全国一律にオンライン

学習など、教育のＩＣＴ環境整備を今年度に前倒しをして実施する方針となりました。事業費6,000万円は、

大まかに２つの事業に区分をしておりますが、まず１つ目に、小・中学校児童生徒、教職員分362台のタブ

レット端末を購入等で約3,000万円、２つ目に校内ＬＡＮ及び電子キャビネット等の環境整備で約3,000万円

の計上となっております。本議会承認後、企画提案によりますプロポーザル方式で業者選定を行いまして、

整備を行ってまいりたいと考えておりますので、よろしくお願いをいたします。19節扶助費、細節102．学

生支援緊急給付金1,000万円は、新型コロナウイルス感染症の拡大により、アルバイト収入の激減、中止等

で学生等の修学や生活にも大きな影響が出ており、本村出身の大学生等の学びの継続を支援する給付事業で
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ございます。給付対象者は、伊江中学校を卒業し、現在大学、大学院、短期大学、高等専門学校、専修学校

に在籍する学生で、教育委員会の推計では約100人でございます。給付金につきましては、１人10万円給付

として、総額1,000万円の事業費を計上するものでございます。細節120．新型コロナ対応地方創生臨時交付

金事業につきましては、細節119．との組替えによる計上でございます。去る５月の補正第１号で計上して

おります学校休業時の要保護、準用保護世帯への昼食代の扶助費でございます。 

 続きまして歳出18ページをお願いいたします。２項小学校費、１目学校管理費38万9,000円の計上は、１

節報酬から３節職員手当等におきましては、両小学校の学習支援員の配置変更による補正でございます。各

節ともに節では増減はございませんが、１節報酬は、学習支援ヘルパーの報酬で、細節451．は、伊江小学

校で１人減と。細節452．は、西小学校で１人増。２節給料は、学習支援教諭の給料でございます。細節451．

は、伊江小学校で１人増。細節452．は、西小学校で１人減。３節職員手当等につきましては、２節の学習

支援教諭の配置変更に伴う職員手当の補正でございます。現在、両小学校とも４人の学習支援員が配置をさ

れております。４節共済費１万1,000円は、図書司書の人事異動に伴う補正でございます。12節、委託料23

万6,000円は、細節107．伊江防火設備点検委託料から、細節210．西電気保安業務委託料まで、それぞれ細

節におきまして、当初予算の積算に若干の誤りがございました。委託業務を行うために予算不足という事態

が生じておりますので、増額補正をお願いいたします。今後は、厳正な予算執行と管理に努めてまいりたい

と思いますので、よろしくお願いをいたします。なお以降、３項中学校費や４項幼稚園費、６項２目の体育

施設費、３目学校給食費におきましても、各施設において、委託料で同様の理由により増額補正を計上させ

ていただいておりますので、よろしくお願いを申し上げます。13節使用料及び賃借料14万2,000円は、細節

105．及び206．で、伊江、西両小のパソコンにおいて、県とのメールの収受などの調整等で、一太郎ソフト

の使用が必要となり、ソフトの使用料の計上でございます。続きまして３目学校建設費2,650万円の増額計

上につきましては、細節663．調整交付金事業で実施を予定しております伊江小学校ブロック塀改修工事、

14節工事請負費で2,500万円の増額となっております。増額の理由といたしましては、今年２月にブロック

塀の基準が改正されたことに伴う、擁壁の上にブロック塀を設ける当初の工法から、ブロック塀を設けずに

目隠し型と一体となったフェンスを設置する工法への変更と、Ｌ型擁壁を標準タイプから塩害用のプレキャ

ストＬ型擁壁への変更に伴う工事費の増額となっております。また、12節委託料150万円につきましては、

工事の変更に伴う工期延長及び現場管理業務の単価変更による増額でございます。 

 続きまして、19ページをお願いいたします。３項中学校費、１目学校管理費170万6,000円の増額につきま

しては、２節給料と４節共済費は、図書司書の異動に伴う補正でございます。10節需用費、細節６．修繕料

140万1,000円につきましては、中学校２階の図書室及び多目的ホールの空調の故障がございます。早急に修

繕をしたく125万円、それと放送機器と技術室の電気設備のほうでも故障が生じておりまして、こちらで15

万円の費用の修繕費の増額補正をよろしくお願いいたします。12節委託料19万3,000円は、細節２．から細

節４．まで、先ほど御説明を申し上げました理由による増額補正でございます。13節、細節９．は、小学校

と同様に教職員が使用するパソコンに一太郎ソフトを使用するための使用料の計上でございます。17節、細

節３．機械器具費５万円の計上は、画像等を保存するファイルサーバーの購入をしたく計上をしております。 

 歳出20ページ、４項幼稚園費、１目幼稚園費14万2,000円の計上でございます。10節需用費、細節206．西

修繕料で８万8,000円につきましては、西幼稚園の玄関前などが雨天時に床が滑りやすいため、滑り止めを

施すための増額計上でございます。12節委託料、細節６．の３万2,000円につきましては、施設警備委託料

の予算不足の増額計上でございます。13節使用料及び賃借料、細節202．２万2,000円の計上は、動画ソフト

の使用料の計上でございます。 

 歳出21ページをお願いいたします。５項社会教育費、２目公民館費44万円の計上でございます。12節委託
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料11万5,000円は、細節２．から細節13．まで、施設管理委託料の増額補正でございます。17節備品購入費、

細節３．機械器具費の32万8,000円は、ホールで使用するワイヤレスマイクの周辺機器の購入費の計上でご

ざいます。18節負担金補助金及び交付金、細節102．公民館主事協会負担金の3,000円は、協会閉会による減

額措置でございます。続いて３目文化財保護費831万8,000円の減額につきましては、２節給料から４節共済

費までは職員の昇給による増額補正でございます。10節需用費、細節４．印刷製本費167万5,000円は、伊江

島の民話集第３集の印刷製本費の計上でございます。予定としましては、800冊を予定してございます。17

節細節101．備品購入費22万円につきましては、今年３月に宜野湾市の古本屋から本村の明治時代の様子を

記す、貴重な古文書を紹介をいただき、この購入費の計上でございます。18節負担金補助金及び交付金、細

節108．村外公演負担金1,043万2,000円の減額につきましては、去る５月29日の民俗芸能保存会役員会にお

きまして、伊江島の村踊、関東公演の中止が決定したことを受けます負担金の減額措置でございます。 

 歳出22ページをお願いいたします。６項保健体育費、２目体育施設費450万2,000円の増額は、３節職員手

当等７万2,000円につきましては人事異動に伴う計上でございます。10節需用費、細節１．消耗品費10万円

は、Ｂ＆Ｇのコロナ対策に使用する消毒液等の購入費でございます。11節役務費、細節652．総合運動公園

整備事業（屋内体育施設）の120万7,000円につきましては、屋内体育館の工事に伴う建築確認申請手数料の

計上でございます。12節委託料311万5,000円は、細節２．から細節６．につきましては、Ｂ＆Ｇ施設の管理

委託料の増額補正によるものでございます。細節652．総合運動公園整備事業につきましては、今年度防衛

事業のまちづくり支援事業におきまして、屋内体育館の整備工事を実施するにあたりまして、防衛局と調整

の中で、平成25年度に策定をしました伊江村総合運動公園全体実施計画調査の当初計画から、大幅に現時点

で内容が変更していることから、本事業を実施するにあたり、現在のまちづくり支援事業に即した基本計画

を策定する必要が出てまいりました。その新たな現行に即した計画を策定するための委託料として予算を計

上するものでございます。13節使用料及び賃借料、細節８．借上料8,000円につきましては、Ｂ＆Ｇの施設

内で流しています有線放送の年間割引の廃止による増額補正でございます。３目学校給食費、10節需用費、

細節301．学校臨時休業対策給食費等返還事業13万3,000円につきましては、コロナ支援として３月の臨時休

業時の給食食材費のうち、注文をキャンセルした業者に国の算定基準に基づきまして、返還金を支出するも

のでございます。対象事業者は、パン及びお米、米飯業者に５万5,850円、牛乳業者納入業者へは７万7,028

円、合計13万2,878円を返還するものでございます。12節委託料２万9,000円につきましては、細節107．及

び109．は、給食センター施設の管理委託料の増額補正でございます。４目多目的屋内運動場管理費及び５

目球場管理費のともに10節、需用費、細節１．消耗品につきましては、両施設のコロナ対策の消毒液等の購

入費として、それぞれ10万円と５万円を計上するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 23ページでございます。13款２項１目船舶会計補助金の1,160万円の増額につきましては、新型コロナ対

応地方創生臨時交付金でフェリーの自動ドアの改修及び客室の空気清浄器を設置するため、一般会計から繰

り出す措置でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 新城米広君。 

○ 福祉課長 新 城 米 広 君 

 歳出24ページをお願いします。13款３項１目過年度支出金222万1,000円の増額でございます。22節、細節

101．６万4,000円につきましては、平成30年度沖縄県障害者医療費負担金の県の確定通知による返納分でご
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ざいます。細節108．178万1,000円につきましては、平成30年度自立支援給付費国庫負担金の国の確定通知

による返納分でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 同じく細節201．保健事業負担金精算分37万6,000円の計上は、平成30年度自殺対策補助金精算分及び平成

30年未熟児養育医療費補助金精算分で、国、県の確定通知に基づく計上でございます。 

 以上、議案第40号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごと質疑を許します。歳入15款使用料及び手数料、１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金、２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金、３ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金、４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。21款繰越金、５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入、６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款議会費、１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２ページから４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。５ページから６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。７ページから８ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。９ページから12ページ。 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 11ページ、細節３．原材料費について、先ほどの歳入にもありましたけれども、110万円の「宝くじ松」

配布事業ですよね。これは城山の中腹にあります松も健全に育てて、大変喜んでいるところです。今回のこ

の110万円は、どの辺を予定されて何本ぐらい予定されているか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 予算が110万円と助成金を受けておりますけれども、リュウキュウマツ、樹高約１メートルの250本ほど購

入できるのではないかと今、試算をしております。植栽場所につきましては、去年、おととしと若干、悪天

候で村民植樹祭等を中止しましたが、ゴヘズ洞穴の南側といいますか。まだ植栽する場所がございますので、

その辺を先に植栽していきたいと考えているところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 ゴヘズ洞穴通り、これ一つだけ提言なんですけれども、最初の「宝くじ松」配布事業、植栽した中腹、そ

して中腹から下がった、南から上がってくるところのそこにも植栽されていましたけれども、同時に。そし

て下のところは、ことごとく枯れているんです。恐らく同じ中腹で同じ事業でやったと思いますので、その
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辺を確認されて、そこへでも補植といいますか。植えていただければと思います。 

 城山中腹は健全に育っています。大変、喜ばしいことです。もう一度この南から階段上がってきますよね。

山の中腹入り口付近に植栽されていました５本か６本か。ことごとくここは枯れているんです。だからこの

ゴヘズもいいんですけれども、まずはそこを植栽していただいてから、残りをゴヘズへ持っていかれればと、

これはあくまでも提言ですけれども、私一人ではなくて民宿の子供たちを山に連れていって、「亀里さん、

松枯れたよね」と聞かれるものですから、ぜひその辺を検討していただけませんか。どうでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 西江 忍君。 

○ 農林水産課長 西 江   忍 君 

 ただいま亀里議員から提言のありました部分です。今回110万円の助成金を受けまして、先ほど申し上げ

たように250本ほど購入できるのではないかと、今試算をしておりますので、この本数の範囲内でゴヘズの

部分と城山のちょうどヒルトップの前の階段ですよね。それも現場を見ながらどのぐらい本数が減るのか確

認をしながら、割り振って植栽ができればと考えているところです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時00分） 

 再開します。 （再開時刻11時10分） 

 ６款農林水産業費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 商工費に関連して質疑します。今回、伊江村議会から要請が出されています。その中でプレミアム商品券

の要望の中で、国の第二次補正で対応するとありました。そして内容に関しては、プレミアム率が20％とし、

購入限度額を１人２万円、それとはまた別件で商品券、村内全世帯に配付すると。そして商品券が5,000円

掛ける2,267世帯を対象とするとあります。これは２次補正が出た時点で即対応するのか。できればそのプ

レミアム商品券の発行に関しては、これは他の商工会に対する委託だと思うんですが、商工会とは早めにそ

ういった内容を検討されて、終わってから発行するとなると、遅れてしまう可能性が十分ありますよね。今

のうちからそういった情報収集といいますか。調整を早めにやったほうがいいんじゃないかと思うんですが、

どのようにお考えか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 島袋英樹君。 

○ 商工観光課長 島 袋 英 樹 君 

 今回２件の商品券、消費喚起を促すための経済支援策を行う予定であります。今までやっておりました

「マル得商品券」の商工会のほうで事務をしていただいております部分につきましては、例年ですとプレミ

アム率が15％、今回は５％を上乗せした形で20％という案を今、検討しております。これまでどおりやって

おりまして、商工会のほうでもその旨、当然伝えておりますし、御理解をいただいて。この前の去る理事会

においても、今年度においても商工会のほうで、このプレミアム商品券につきましては、事務を行うと。率

についても、５％上乗せをする案で今、村としては考えておりますという旨も伝えております。時期につき

ましては、例年８月から皆さんのほうへ購入を希望される方への業務を行っておりますが、今年度につきま

しても、その時期に商工会のほうも理解しておりますので、例年通りの８月には、皆さんへ周知して購入し

ていただくよう、調整は進んでおります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 わかりました。それとこれを機にまだ商工会に加入されていない事業所も大分あると聞いております。

せっかくいい事業ですので、商工会の皆さんとも協議をされて、できるだけ事業所等には商工会会員に入っ

ていただいて、万遍なくその商品券が各事業所に行けるように、そういった協力というんですか。それも含

めてやっていただきたいと思います。せっかくいいそういった事業があっても商工会会員に入れなくて、そ

れが行き届かないというのも、いろいろと各事業所原因があるかもしれませんが、一回は聞き取り調査をし

て、入れなかったいきさつもあると思うんですが、その辺は重々把握していたほうが、商工観光課としても

いいと思います。できるだけ100％に近い皆さんが事業所が商工会会員に入って、それが重々行き届くよう

な体制づくりも協議していただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。14ページから16ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。17ページから22ページ。７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 歳出18ページの学校建設費、小学校ブロック塀改修工事の説明、もう一度説明していただきたいと思いま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出18ページ、３目学校建設費におきまして、細節663．小学校ブロック塀改修工事ですけれども、こち

らは調整交付金事業で実施を予定しております伊江小学校のブロック塀工事でございます。工事費におきま

して2,500万円増額となった理由につきましてですが、今年２月にブロック塀の工法の基準が改正されたこ

とに伴いまして、擁壁の上にブロック塀を現行設けておりますが、ブロック塀を設ける当初、計画を設計し

ておりました工法が、基準にあたるということでブロック塀を設けることができない状況になりました。ブ

ロック塀を設ける代わりにフェンスと一体型となった目隠しが施されているフェンスを、この擁壁の上に設

置する工法へと変更する内容でございます。 

 昨日、平面図のほうをお配りさせていただいておりますので、こちらで御説明させていただきます。こち

らの現行が右側の外構計画ということで、①が現行のブロック塀でございます。こちらのブロック積みが今

度、今年の２月工法の基準の改定によって、ブロック塀ではなくて、一番下の④フェンスということで、こ

れは他市町村の参考のものを写真で添付しておりますが、こういったフェンスと目隠しが一体となったもの

への工法の変更ということでございます。 

 ブロック塀でこの目隠しフェンスについても、この設置する目的としては、グラウンドの砂とかが校外に

飛散しないようにということで設けるものでございます。この目隠しフェンスは、高さ約80センチの目隠し

フェンスで、上のメッシュフェンスについては、さらにそれから１メートルから1.2メートルというフェン

スを設けるということでの工法の変更でございます。 

 左図面で申し上げますと、位置的にはこの赤で塗られた④です。南側部分の④と西側の④、これあわせま

すと長さが209メートルでございます。さらにＬ型擁壁の変更、当初の通常のＬ型擁壁から塩害用のプレ

キャストＬ型、塩害対応のＬ型擁壁の変更というところがございまして、その内容に変わって工事をしたい

という内容でございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 工法基準の改正によって、ブロック積ができないので、フェンスはメッシュ式で一部目隠しという工法に

なると。この目隠しというのもこの基準の工法改正の中に定められているんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 この工法の改正で目隠しをしなさいというところは規定はされておりません。ブロック積をした場合への

基準が設けられていまして、擁壁の上にすぐブロックを積むということは強度の問題、耐震とか、関西の地

震のほうで崩落、倒れたという安全性の問題から、仮にブロック積をする場合は、さらに擁壁からこのブ

ロックの高さ分、中にずらして工事を施行するという基準が設けられていまして、ブロック塀でやるとその

分、内側ということは校舎、校庭の中に入るということで、校庭がその分狭くなってしまうというような条

件が付されているから、その代わりということで、この目隠しフェンスにかえるという理由でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 その意味はわかります。目隠しが80センチあるということは、学校周辺は防犯上、見通しのいいつくりと

いうことで、これまで施設整備をされてきたと思いますけれども、この目隠しをすることによって、見えな

い部分が増えるのではないかというイメージを私はしているんです。それともう１点は、どうもこの地域と

学校の中に目隠しをすることによって、境界といいますか。それが工法上できてしまうのではないかという

感じで、地域に開かれた学校という目的にちょっと目隠しをすること自体が、いかがなものかというイメー

ジを持って、今質疑をさせていただいているんですけれども、その辺どうお考えですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 議員お説のとおり、開かれた学校という観点からいたしますと、目隠しというか、この見えない部分を下

に設けるということは、若干閉鎖的な工法ということになるところも御理解するところでございますが、一

応この施設、管理の観点から申し上げますと、先ほども御説明の中にこの飛散防止、高さ的にはブロック積

の当初の設計と同じ高さの目隠しということで、グラウンドの砂とかが周辺に飛散しないように、農地等も

ございますので、その辺のものを十分配慮したという形で、今回の目隠しの高さもブロック積の高さと同等

の高さで考えておりますので、そういった形で進めさせていただきたいと思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番内間議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定によっ

て、特に発言を許します。７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 この平面図の④の概要を見ると、南側は今の説明で該当します。例えば西側の道路側のライン、これを80

センチとこれ規定していますけれども、あまりこの美的というか、景観的に圧迫感を与えない大きさにして

いただきたい。 

 それと学校側としっかりと調整をされて、設計されていると思うんですけれども、その辺もしっかり調整
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をしていただいて、さき言ったように小学校の校風の中に地域に開かれた学校という中で、こういう障壁物、

目隠しをするようなフェンスをつくると、そのイメージがちょっと違うのではないかと思います。 

 それともう１点、これから工事を進めていかれるとは思いますけれども、ぜひ来年の２月７日には140周

年の式典を予定してますので、それまでには工事を終わらせていただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 今、土の飛散ということでやっておりますので、内間議員からある地域の意見を聞きながら、改善はでき

ると思います。またこれからの工事でありますので、検討して改善していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 17ページの扶助費、102．学生支援緊急給付金について、お伺いします。この条件が、伊江中学校卒業生

と伺っております。今、育英資金の対応については、親の本籍が島にあればできるとなっていると思います

けれども、この給付において、例えば育英会で貸している皆さんから何人が該当、はじき出されるのか。そ

の辺お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 今、全体は確認はできておりませんけれども、記憶の中では、医学部の学生の１人だと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 これまで親が本籍があればということで、大学生を何人か貸しておりますけれども、１人ということであ

れば、この伊江中学校、この地域の中学校の卒業生でなければ該当しないというのは、これはそういう補助

事業の中のもので決まっているのか、村の考え方なのか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 この基準の考え方につきましては、村独自で実施するものでございますので、法的な根拠に基づいた基準

ではございません。村のほうでの基準を設けている基本的な考え方ということで御理解いただきたいと思い

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 村長、今該当者は１人だということですけれども、対象にしたらどうかと私は思うんです。関係者だから

強くも言いたくないんだけど、やはり将来、伊江島のことをするかもしれないし、その辺を考慮いただけな

いかと思います。村長、どうですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 島袋秀幸君。 
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○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 学生の支援については、私からも強く教育委員会のほうに、アルバイトですか。勤労学生といいますか。

アルバイトをしながら通っている皆さんをいくらかでも、村として支援をしていきたいというのが基本的な

考え方ですので、その辺の姿勢の中で、しっかりと教育委員会の中で該当者がどのぐらいいるか。見極めな

がら、基本はコロナウイルスで、学校に行く皆さんの支援をしていきたいということですから、そういうこ

とで奨学金の貸与をされている方の現状も踏まえまして、やっていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 先ほどの伊江小のブロック改修工事に関連して、平面図を見ながら質疑します。この工事概要の中で、高

木移植工、Ｎ＝10本とあります。その移植時期。 

 それと南側の赤の④となっている場所のその内側、側溝、既存で側溝が入っているんですが、今度新しい

工事で、そこは側溝が入るのかどうか。 

 それと完成後、今までずっと卒業生に壁画等が描かれていました。これからあと、そういった壁画等の予

定があるのかどうか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 質疑の１点目、工事概要で木の移植工が10本と、この時期についてですが、今現段階でこの設計変更と、

まだ防衛局と調整をしておりまして、８月ぐらいに工事を着工するという予定をしております。この中でど

ういった手順で工事を進めていくかという中の移植になりますので、まだ具体的に何月という時期的なもの、

恐らく年末ぐらいか、早くて10月、11月、そのぐらいになるのかと個人的にはイメージしておりますが、ま

ず工事が８月から始める計画で今、進めているところで、具体的な移植の時期はまだ定まっていないという

ような状況でございます。 

 続きまして、南側の擁壁の側溝、既存の側溝があるということで、この工事でまた側溝が設けられるかと

いう御質疑ですが、当然今ある側溝については整備を行って改修後も側溝を設けるということでございます。 

 ３番目の今、卒業生による壁画ですが、こちらのほうは当然、擁壁のほうも改修工事で今ある擁壁につい

ては取り壊しを行って、新たな擁壁を設置するという工事になりますので、現行の保存というのは、現物を

残すというのは難しいということになりますので、写真とかを残しながら、当時の今現在あるものは保存を

しつつ、整備後の壁画等についてはまた学校と調整をしていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 植栽に関しては、時期は重々検討されていただきたい。夏場に移植したら完全にアウトです。事前にやる

か、時期を選んで11月、12月、冬場にやるか。その辺は検討されていただきたいと思います。夏場に移植す

ると、とてもじゃないけどもたないというのが一般論です。教育長はじめ、教育長のほうが一番、そういっ

た植栽をわかっていらっしゃると思うので、検討されていただきたい。 

 それと側溝の件は、私も伊江小学校のＰＴＡの卒業生になります。学校周辺の掃除のときに、やはりこの

側溝等があることによって、そこ蓋がけされていた場合、大分助かるんです。側溝を入れる場合、そういっ

た安全管理も含めて、重々検討されて側溝の導入をお願いしたいと思います。 
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 私の意見として、「側溝を入れるな」ではありません。できるだけ側溝等は入れてほしいと。学校の管理

上、大雨が降った場合、どうしても南側に集中して水が来ます。そういった場合、側溝等から流れて、南門

のところに集中していくんです。そうした場合、その南側の圃場まで影響が出る可能性も重々あるので、運

動場内でできるだけ雨水は処理して、外側の側溝に早めに排水できるような体制づくりは、十分に考えてい

ただきたい。特に南側は、たばこ耕作者等の圃場があります。十分検討されていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 並里晴男議員。 

○ ２番 並 里 晴 男 議員 

 私もこの伊江小学校のブロック塀の改修について、お伺いします。このブロック塀改修については、擁壁

のほうが持たないということで、擁壁も改修するんだということで、去年から決まっていることでして、そ

のときに私のほうからもこの写真の保存については、「ぜひＰＴＡと関連して協議して、どういうふうに保

存するか検討していただきたい」ということを言ってきました。先ほどの島袋 勉議員の質疑に対する答弁

で、「これから保存について検討する」ということを申し上げているんですが、保存についてはやっていな

かったんでしょうか、お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

 私も先ほど「これから」という話で、私の解釈が誤っていたということを、まず訂正させていただきたい

んですけれども、もう今現在、写真保存については、学校のほうでやっているということでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。23ページから24ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳出一括して、質疑を許します。11番 亀里敏郎議員。 

○ 11番 亀 里 敏 郎 議員 

 歳出２ページ、５目企画費のパークゴルフ関係の件なんですけれども、いつぞやの議会でもパークゴルフ

場についての、るるの条例案が可決されております。そこで２点ほど伺いたいと思います。 

 このパークゴルフ場の供用開始の時期。それから管理者はどうなったか、この２点について、お伺いしま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 政策調整室長 内間常喜君。 

○ 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

 政策調整室が担当となっておりますけれども、さきの議会におきましては、早ければ４月下旬、そして遅

れた場合でも６月上旬ごろと申し上げた記憶がございます。その当時、３月上旬なんですけれども、工事完

成も見越して、この芝の管理、活着が順調にいってほしいと願いながら、そういった想定をしておりました。

４月に入りまして新型コロナウイルス等、感染も拡大しましていろんな外出自粛の徹底とか、緊急事態宣言、

そして新たな生活様式等、まだ今移行期間と私は認識しているわけなんですけれども、なかなかオープンに

かじを切るタイミングというのが難しい状況もございまして、正直なところ７月以降になるのか考えている

ところでございます。 

 さらに管理におきましては、その３月の議会でも申し上げましたけれども、当面は村直営ということで今、

管理をしているところでございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第40号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第40号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第40号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）を採決いたします。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第40号 令和２年度伊江村一般会計補正予算（第２号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第２ 議案第41号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第41号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ1,999万2,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ３億4,799万2,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、医療保健課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いします。４款１項１目一般会計繰入金、補正額1,000万円の計上は、

歳出の補正で人件費委託料などの増加に伴う不足が見込まれますので、見込まれるための補正でございます。 

 歳入２ページ、５款１項１目繰越金は、前年度繰越金999万2,000円の計上でございます。 

 続きまして、歳出１ページ、１款１項１目診療所事務費の1,520万7,000円の計上は、１節報酬、会計年度

任用職員パートタイム、診療所内の清掃の用務員の計上でございます。１日４時間、10時から14時の時間の

清掃でございます。２節給料、３節職員手当等は、人事異動及び配置替えによる増減でございます。３節職

員手当等の細節112．特殊勤務手当につきましては、昨日条例改正の可決いただきました診療所長の手当の

増額分でございます。12節委託料1,785万円の増額は、細節103．研究費は、診療所長の研究費の増額による

ものでございます。細節124．代診業務等委託料は、４月から毎週月曜日と木曜日、琉大附属病院から２人

の代診医による診療を行っております。当初は、月１人１回の予定でしたが、月１人４回に増えたことによ

る増額でございます。２人で月８回の代診を行っております。細節125．代診医等移送業務委託料について

は、先ほど琉球大学附属病院からの医師の移動に要する経費で、現在ＭＥＳＨの固定翼を利用して、那覇か

ら伊江島まで移送しております。朝20分には伊江島空港に到着後、９時からの診療に始まり、夜間オンコー

ル対応も含め、翌日の朝８時半までの勤務で、その後那覇へ戻るという流れでございます。１往復３万円の

計上でございます。 

 ２目透析センター事務費220万2,000円の減額は、２節給料、３節職員手当等は、人事異動及び配置替えに
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よる減額でございます。８節旅費及び12節委託料については、４月から透析センター臨床工学技士が１人体

制となりまして、その１人の負担軽減を図るために、代診医を月２回依頼いたします。その費用に係る代診

医の宿泊費を８節旅費で、１回の代診料６万円、１泊２日になりますけれども、６万円を12節委託料にて計

上しております。 

 続きまして、歳出３ページです。３款１項１目予備費698万7,000円の計上は、予算を調整し、今後の不測

の事態に備えたいと思います。 

 以上、議案第41号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、質疑を許します。１ページから２ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、質疑を許します。１ページから３ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あ

り〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第41号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第41号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第41号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮りし

ます。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第41号 令和２年度伊江村診療所特別会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第42号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第42号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げま

す。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ8,094万8,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億3,480万8,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。 

 詳細につきましては、事項別明細書をもって住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。６款１項１目保険給付費等交付金、２節、細節102．

特別調整交付金分1,383万円の増額であります。新型コロナウイルス感染症に伴う国民健康保険税の減免を

実施した際、その全額において財政支援を行うこととしているため、歳出と同額計上しておりますが、この

補正額は令和元年度５期分の減免分について計上してあります。なお、令和２年度分の減免につきましては、
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申請期間が令和３年３月31日までとなっておりますので、今後の減免実績に基づき年度末に向け、歳入予算

の補正にて対応してまいります。 

 次の歳入２ページをお願いいたします。９款１項１目繰越金6,711万8,000円の計上につきましては、令和

元年度決済により生じた繰越金を計上しております。 

 次の歳出１ページをお願いいたします。７款１項１目基金積立金6,711万8,000円の計上は、繰越金の発生

に伴い、本補正予算の財源調整のための措置であります。 

 次の２ページをお願いいたします。９款１項１目一般被保険者保険税還付金、22節、細節102．還付金

1,383万円の増額であります。新型コロナウイルス感染症に伴う国民健康保険税の減免については、令和元

年度の国保税５期分も対象としております。令和元年度５期分の減免後の還付は、この科目にて対応したい

と考えております。令和元年度の５期分の被保険者の納付金が2,799万6,100円となっており、その枠を世帯

案分し、減免実績を70％と現段階では想定して算出しております。なお、６月の後半に令和２年度分の国保

税の賦課作業を完了した時点でないと、予測できない部分が多く、また申請世帯数や世帯ごとに所得が違う

ことから減免額もそれぞれ変わってきますので、今後随時、補正にて対応させていただきたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 以上で、令和２年度伊江柑国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第42号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第42号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第42号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を採決いたします。お

諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第42号 令和２年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第43号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）を議題といたしま

す。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第43号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）の提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ138万円を追加し、歳入

歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,918万円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長をもって説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。５款１項１目繰越金38万円の計上につきましては、令

和元年度決算により生じた繰越金を計上しております。 

 次のページをお願いいたします。６款２項２目保険料還付金の１節、細節101．保険料還付金の100万円の

計上は、国民健康保険税と同様に新型コロナウイルス感染症に伴う後期高齢者医療保険料の減免を実施した

際、その全額について財政支援を行うこととしております。歳出と同額計上しておりますが、この補正額は、

令和元年度の保険料８期分と９期分の減免分について計上しており、広域連合より全額措置されることと

なっております。 

 次の歳出１ページをお願いいたします。３款１項１目保険料還付金、22節、細節101．保険料還付金100万

円の増額であります。新型コロナウイルス感染症に伴う後期高齢者医療保険料の減免については、令和元年

度の８期分、９期分についても、対象としており、減免後の還付はこの科目にて対応したいと考えておりま

す。令和元年度の８期、９期分の被保険者の納付金が446万7,790円となっており、その額を減免額の要件別

に世帯案分し、減免実績を現段階では約50％として算出しております。ただし、先ほどの国保と同様に６月

後半に保険料の賦課作業を行うため、予測が難しくまた申請人数や減免額が個別に違うことなどから、今後

随時、補正にて対応させていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 次の歳出２ページ、４款１項１目予備費38万円の増額計上は、繰越金の発生に伴い本補正予算の財源調整

のための措置であります。 

 以上で、令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入歳出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第43号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第43号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第43号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）を採決いたします。

お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第43号 令和２年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第１

号）は、原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第44号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第44号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の提案理由を説明いたします。 

 文言条例の第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思い

ます。収益的支出、21款船舶運航事業費用、既決予定額９億2,029万5,000円、補正予定額０円で、同じく９
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億2,029万5,000円と定めたいと思います。 

 第３条、予算第４条本文括弧書を改め、資本的収入及び支出の予定額を次のとおり補正をしたいと思いま

す。（資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額３億2,032万1,000円は、建設改良積立金２億8,880万

2,000円、過年度分損益勘定留保資金3,151万9,000円で補塡をしていきたいと考えております。） 

 資本的収入、31款資本的収入、既決予定額5,000円、補正予定額15億3,307万円、計15億3,307万5,000円と

定めたいと思います。 

 資本的支出、41款資本的支出、既決予定額が3,152万4,000円、補正予定額が18億2,187万2,000円、計で18

億5,339万6,000円と定めたいと思います。 

 第４条で、予算第５条に定めた経費を次のとおり補正したいと思います。（１）職員給与費、既決予定額

が２億3,601万6,000円、補正予定額が2,016万2,000円、計で２億5,617万8,000円と定めたいと思います。 

 詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 ２ページ、実施計画明細書をお願いいたします。収益的収入及び支出の（支出）について、今年度から開

始されました会計年度任用職員制度に伴う人件費の組替えが、主な内容でございます。21款１項２目業務費、

３節委託料において、当初本部港臨時事務職員３人、伊江港臨時事務職員２人を委託契約による職員配置と

しておりましたが、有利性、待遇面を考慮し、同３目一般管理費に会計年度任用職員として配置したく、３

節委託料1,500万円、16節印刷製本費50万円、24節手数料300万円をそれぞれ減額し、同３目一般管理費に組

み入れる減額補正でございます。 

 ３目一般管理費、１節給料1,101万5,000円、２節手当649万8,000円、３節法定福利費264万9,000円の増額

計上につきましては、先ほど御説明いたしました会計年度任用職員５人分と人事に伴う職員１人分の増額補

正でございます。14節使用料10万円、18節広告料29万円、19節負担金120万円の減額計上につきましては、

コロナウイルス感染症の影響に伴う出張時の高速料の減、ゆり祭りに係る新聞広告料の減、本部港のシャト

ルバスの負担金をそれぞれ減額補正としてございます。 

 ４目予備費７万2,000円の減額計上につきましては、２目業務費、３目一般管理費を相殺し、不足分を予

備費から充てる補正措置でございます。 

 めくりまして３ページをお願いいたします。資本的収入及び支出の（収入）31款資本的収入、２項県補助

金、15億2,144万円の増額計上につきましては、フェリーぐすくの買い取りに係る県からの補助金で、事業

対象額16億9,052万4,000円に対し、約90％の補助率でございます。 

 ３項一般会計補助金1,160万円の増額計上につきましては、新型コロナウイルス感染症対応、地方創生臨

時交付金を一般会計から繰り入れる補正措置でございます。内容については、支出で御説明いたします。 

 次に支出に移ります。41款資本的支出、１項２目営業設備費、12節修繕費760万円の増額計上につきまし

ては、新型コロナウイルス感染症対策として、両フェリーの正面出入り口の自動ドアの修繕で、ぐすくにお

いては、高機能のセンサーへの取替え、いえしまにつきましては、経年劣化の現状を踏まえ、自動ドア一式

を改修する補正計上でございます。71節、機械購入費400万円の増額計上につきましては、両フェリーの客

室に陰圧式の空気清浄器を取り付ける補正計上でございます。 

 ３目、32節船舶購入費、18億1,0272,000円の増額計上につきましては、10月31日買い取り予定で、沖縄県

離島海運振興株式会社から提示された購入価格で、うち２億8,880万2,000円は、村の船舶運航事業会計から

の持ち出し分で原資については、先ほど村長の提案理由でありました、内部留保資金の建設改良積立金から
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の繰り入れとなります。 

 なお、地方公営企業法第33条において、重要なものの取得、政令で700万円以上、条例で100万円以上と定

められたものに該当し、予算の決議をもって議会の承認を得る解釈でございます。 

 以上で、伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の説明とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 休憩します。 （休憩時刻12時05分） 

 再開します。 （再開時刻14時00分） 

 議案第44号、これから質疑を行います。 

 収益的収入及び支出、資本的収入及び支出、一括して質疑を許します。 

 ３番 虻江 修議員。 

○ ３番 虻 江   修 議員 

 修理費、ドアを修理、取替えという話があったんですけれども、自分も結構、「ぐすく」にしても「いえ

しま」にしても乗っているんですけれども基本、右舷左舷の違いで、ノブがあればノブに触る、スイッチが

あればスイッチで単純に今までずっとやっていたんですけれども、右舷左舷の違いで片や自動、片や手動と、

そういった形の違いというのは、何か特別な理由があるんですか。 

 なおかつ、自動にする場合、一つは感度を上げる形をとると、従来のやつは老朽しているので一式替える

ということなんですけれども、今回のコロナの絡みでは、船員の方が常に消毒、手すりの消毒から何から全

部、小まめにやっているのは、自分は目にしているので、そういったことを減らすということになれば、逆

に全部、入り口は自動のほうがいいような気がするんですけれども、どうなんでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 右舷左舷の相違とかはないと思います。ただ、自動ドアにした場合、何かちょっと時化た場合に、右舷左

舷の正面ではなくて、例えば潮の流れ、風の受け方で自動で開いたりするような症状が出るそうです。それ

で手動にしている部分もあります。 

 それから自動ドアを全部取り替えるというのは、やはりこういう時化の場合に、そういった症状が出るも

のですから、船員のほうからは、両方は手動にしてくれという士官会なんかで、そういう要望があります。 

 それから今回は、もし第２波、第３波というコロナが来た場合、そういったものを想定して、陰圧式の空

気清浄器を客室に入れて、出入りは正面だけに限って、センサー式のブッシュで今、自動ドアが開きますが、

それを手のひらをかざすだけで開いてもらえると。そういった予防策をとるために施策を今、展開しようと

思っているところです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ５番 島袋 勉議員。 

○ ５番 島 袋   勉 議員 

 同じ施設の12節の修繕費に関連して、多分「ぐすく」だったと思うんですが、トイレの換気、搭乗して乗

り入れする場合、階段のところから大分臭いがするんです。これは住民の方からも「くさい」と言って大分

苦情が出ていまして、修繕費今回計上されているんですが、できれば一回、トイレの換気に関してもチェッ

クできないですか。大分臭いがひどい場合もあるんです。私何回も乗っているので原因はわかるんですが、

本島から来られて、最初に乗られる方に関しては、ちょっと違和感といいますか。いいイメージがつかない
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もので、１回チェックして、もしこれ補正できるのであれば、それまでお願いできないですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 確かに今、船員自体も航海の間に、丁寧になるべく掃除をするようにしています。ただ臭いがあるという

のは承知していますが、その辺についての対策はまた専門的な方向性とか、いろいろと船員等と聞き取りを

しながら、船という特殊な構造なものですから、またその辺はドックで対応できるのか。あるいはまた特別

に修繕費を計上してできるのか。また、船員と士官会の中で、話題として上げて解決策を見つけていきたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第44号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第44号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第44号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第44号 令和２年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第６ 意見書第４号 本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書について、議題といたします。 

 本案は、提出者 内間広樹議員、賛成者 島袋義範議員から提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 意見書第４号の提案理由を御説明いたします。 

 心臓移植の患者と家族を支える会から、心臓移植を受ける沖縄県民の患者と付添人の本土での宿泊費の予

算確保と支援制度の創設を求めものであります。 

 去る、６月５日の議会運営委員会で陳情書が採択されましたので、本定例会にて提案いたします。読み上

げて説明いたます。 

 意見書第４号 本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書 

 心臓移植は指定病院のある本土での入院・療養を必要とし、患者や家族の生活を大きく圧迫し深刻です。 

 沖縄でも生活習慣病の増加の中で心臓血管医療技術の進化と移植法の改正等に伴い、移植手術の成功実績

は増加しています。 

 ドナーからレシピエントに引き継がれた命を大切に安心して暮らせる社会をつくるために、今こそ制度的

な公的支援制度の創設と保証の実現が必要です。 

 よって、伊江村議会は下記のことを強く要請する。 

 記 １．心臓移植を受ける沖縄県民の患者と付添人の本土での宿泊費の予算確保と支援制度の創設を求め

ます。 
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 以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。 

 令和２年６月11日、沖縄県伊江村議会。 

 （あて先） 沖縄県知事 玉 城 康 裕 殿。 

 以上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっております意見書第４号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会

付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第４号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから意見書第４号 本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書について、採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第４号 本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書について、

原案のとおり可決されました。 

 日程第７ 意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書について、議題といたします。 

 本案は、提出者 内間広樹議員、賛成者 山城善彦議員、島袋義範議員、島袋 勉議員、亀里敏郎議員か

ら提出されております。 

 本案について提案理由の説明を求めます。７番 内間広樹議員。 

○ ７番 内 間 広 樹 議員 

 意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書提出の提案理由を説明いたします。 

 現行法である過疎地域自立促進特別措置法が、令和３年３月末日をもって執行することを受け、沖縄県過

疎地域振興協議会会長、並びに伊江村長から意見書の採択について、依頼がありました。 

 去る６月５日の議会運営委員会での同意見書が採択されましたので、本定例会に提案いたします。読み上

げて説明いたます。 

 意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書 

 過疎対策については、昭和45年に「過疎地域対策緊急措置法」制定以来、４次にわたる特別措置法の制定

により、総合的な過疎対策事業が実施され、過疎地域における生活環境の整備や産業の振興など一定の成果

を上げたところである。 

 しかしながら、依然として多くの集落が消滅の危機に瀕し、また、森林管理の放置による森林の荒廃や度

重なる豪雨・地震等の発生による林地崩壊、河川の氾濫など、極めて深刻な状況に直面している。 

 過疎地域は、我が国の国土の過半を占め、豊かな自然や歴史・文化を有するふるさとの地域であり、都市

に対する食料・水・エネルギーの供給、国土・自然環境の保全、いやしの場の提供、災害の防止、森林によ

る地球温暖化の防止などに多大な貢献をしている。 

 過疎地域が果たしているこのような多面的・公益的機能は国民共有の財産であり、それは過疎地域の住民

によって支えられてきたものである。 

 現行の「過疎地域自立促進特別措置法」は令和３年３月末をもって失効することとなるが、過疎地域が果
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たしている多面的・公益的機能を今後も維持していくためには、引き続き、過疎地域に対して総合的かつ積

極的な支援を充実・強化し、住民の暮らしを支えていく政策を確立・推進することが重要である。 

 過疎地域が、そこに住み続ける住民にとって安心・安全に暮らせる地域として健全に維持されることは、

同時に、都市を含めた国民全体の安心・安全な生活に寄与するものであることから、引き続き総合的な過疎

対策を充実・強化させることが必要である。 

 よって、新たな過疎対策法の制定を強く要望する。 

 以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。 

 令和２年６月11日、沖縄県伊江村議会。 

 （あて先） 内閣総理大臣、総務大臣、財務大臣、農林水産大臣、国土交通大臣。 

 以上です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。質疑はございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっております意見書第５号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会

付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第５号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書について、採決いたします。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって意見書第５号 新たな過疎対策法の制定に関する意見書について、原案

のとおり可決されました。 

 次にお諮りします。本定例会において議決された案件について、その条項、字句、数字、その他整理を要

するものにつきましては、会議規則第45条の規定に基づき、その整理を議長に委任することに御異議ありま

せんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。 

 したがって、条項、字句、数字その他の整理は、議長に委任することに決定いたしました。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 令和２年第６回伊江村議会定例会を閉会します。 

（閉会時刻14時17分） 
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